

Mot du président

Après trois années d'existence, nous sommes très heureux de nos activités et réalisations. Comme vous pourrez le constater dans les chapitres suivants, nous avons été très actifs et avons pu concrétiser plusieurs projets qui ont permis d'améliorer considérablement le quotidien des habitants de Yamgaon.

2017 a été une première pour nous, nous avons été accompagné par trois personnes qui ont eu le plaisir de découvrir le village de Yamgaon, ses habitants et nos projets.

Notre principale difficulté reste encore et toujours la recherche de fonds. Bien que nous ayons reçu un grand soutien l'année dernière, nous n'avons pas encore pu boucler le budget de notre projet.

Un autre obstacle reste de nous faire connaître à une plus grande échelle ; les médias sont certainement déjà beaucoup sollicités et ne peuvent satisfaire l'ensemble des ONG et l'internet et ses réseaux sociaux ont leurs limites. Seul le journal de La Côte nous accorde une visibilité régionale ce qui est déjà une bonne chose. Nous ne désespérons toutefois pas d'être une fois mis en évidence sur une plus grande échelle. Beaucoup de temps est investi dans notre site internet, malheureusement pour une visibilité accrue, il serait nécessaire de payer des campagnes de publicités onéreuses ce que nous ne pouvons nous permettre aujourd'hui.

Comme déjà mentionné à plusieurs reprises, nous comptons beaucoup sur nos membres et mécènes pour parler de l'association dans leur entourage proche et faire la promotion de Namasté Gumda auprès de sociétés, d'institutions ou encore d'administrations.

Bien entendu, le comité se tient à votre entière disposition pour vous apporter tous les renseignements nécessaires et se déplace volontiers pour présenter l'association et ses projets.

Notre gamme d'articles népalais destiné à la vente s'est encore diversifiée et nous sommes à même de proposer un grand choix pour nos clients. Notre boutique en ligne permet à tous de faire son choix, il nous manque toutefois la possibilité de régler les achats directement en ligne, détail qui devrait-être résolu rapidement.

Toutes les activités de l'association ainsi que les photos de ces dernières sont disponibles sur notre site internet. Un mot de passe est nécessaire pour la partie « membres » ou sont enregistrés les documents, il s'agit de « Népal2018 »

Alain Pipoz Président



Nos activités 2017

Les photos des diverses activités de l'association sont visibles notre site internet www.namastegumda.com

30 mars Assemblée générale, salle communale de Céligny

Une quinzaine de membres étaient présents lors de cette assemblée. L'année 2016 a été passée en revue par le président, les comptes présentés et un film retraçant le voyage de novembre 2016 a été présenté. Deux nouveaux membres ont également rejoins le comité. Un apéritif a suivi cette assemblée.

• 10 avril Présentation de l'association à la commission sociale de la commune de Céligny

La commune de Céligny soutient notre association depuis sa création. Comme par le passé nous avons présenté en détail nos projets et répondu aux diverses questions à la satisfaction de la commission. Pour la troisième année consécutive, la commune de Céligny nous a octroyé un don, cette année la somme de CHF 10'000.-

Nous remercions vivement les autorités communales pour leur confiance et le soutien qu'elles nous témoignent.

3 juin Marché de printemps Nyon

Deux fois par année la Société Industrielle et Commerciale de Nyon (SIC) organise un marché à destination des commercants et artisans de la région.

Il est maintenant de tradition que Namasté Gumda soit présent à la version printanière, un thé népalais accompagnait à merveille cette journée partiellement ensoleillée. De nombreux articles népalais étaient proposés à la vente et bien entendu la recherche de donnateurs également à l'ordre du jour.

16 juin Repas de soutien Céligny

Participation quelque peu en retrait pour cette édition, néanmoins une cinquantaine de personnes étaient présentes pour notre troisième repas de soutien.

Une nouvelle fois, Samapti et Jurgen Keller de « Ma cuisine indienne » nous ont concocté des plats traditionnels de l'Inde et du Népal.

Pour innover, une tombola a agrémenté cette soirée et de nombreux prix étaient proposés avec comme lot principal une magnifique montre Zénith. Bien entendu les activités de l'association ont été présentées à l'assemblée et chacun a pu constater les travaux réalisés et les projets à venir.



27 août Rallye des familles de la commune de Céligny

Sur demande de la commune de Céligny, nous avons répondu présent pour l'organisation du repas de midi du traditionnel « Rallye des familles » grâce à l'aide de plusieurs bénévoles, nous avons pu proposer de succulent hamburgers et des véritables crêpes normandes. Ce ne sont pas moins de 200 repas qui auront été servi à cette occasion. C'est également pour Namasté Gumda l'occasion de se faire connaître.

27 octobre au 12 novembre Voyage au Népal

Nous étions 6 avec Rajesh (notre représentant népalais) à prendre la route du village de Yamgaon le 29 octobre dernier. L'objectif était de nous rendre sur place afin de voir par nous même l'avancée des travaux de l'usine hydroélectrique débutés en septembre dernier.

Lors de notre passage dans le village de Gumda (chef-lieu de la région et distant d'une quinzaine de km de Yamgaon) nous avons été extrêmement surpris d'être accueillis en fanfare par les autorités locales. Ils tenaient à nous remercier pour l'aide que nous leur avions apporté en finançant la remise en état de leur installation hydroélectrique...

Ceci mérite quelques explications! Lors de notre voyage de 2016, nous avions rencontré les autorités de la communauté villageoise de Gumda. Ces derniers nous avaient demandé si nous étions d'accord de financer la réparation du canal d'amenée d'eau de leur centrale hydroélectrique détruit lors du tremblement de terre. Nous avions bien entendu répondu favorablement sachant que ce sont ces mêmes autorités qui devaient nous délivrer l'autorisation de construire la centrale hydroélectrique de Yamgaon. Nous avions toutefois précisé que notre projet était prioritaire et que nous désirions le réaliser en premier lieu.

La centrale de Gumda alimente la partie inférieure du village, soit environ 1300 habitants. Nous avions demandé une offre pour la réparation du canal détruit, offre qui se montait à CHF 17'000.- .

A aucun moment depuis notre dernier passage nous n'avions été en contact avec ces personnes, ni nous, ni notre représentant local et nous n'avons pas donné d'accord officiel pour la réalisation de ce projet. Nous n'avons pas réussi à connaître le fin mot de l'histoire, certainement une mauvaise compréhension avec nos interprètes locaux, mais quoi qu'il en soit, la réparation a été faite et les villageois ont à nouveau l'électricité.

Mis devant le fait accompli et sachant que le soutien de ces autorités nous est indispensable pour la réalisation de notre projet, nous n'avons pas d'autre choix maintenant que de financer ces travaux.



Fort heureusement, nous avons pu nous assurer de la bonne réalisation des travaux et nous avons reçu un dossier complet et détaillé des coûts de la réparation. La seule ombre au tableau, nous devons trouver ces 17'000.- en plus de notre projet actuel!

Comme les années précédentes, nous ne voulions pas arriver les mains vides à Yamgaon, nous avions donc demandé à Rajesh de nous préparer des lots de bonnets, gants et chaussons en laine pour les enfants du village. C'est également lors d'une cérémonie d'accueil que nous avons distribué ces cadeaux pour le plus grand plaisir de tout le village.

Décembre, marché de Noël

Au vu du succès rencontré lors des fêtes de Noël 2016, nous avons décidé cette année de réaliser un marché de Noël. Malheureusement les coûts d'inscriptions des différents marchés de la région rendent impossible notre participation, nous avons donc décidé de réaliser ce marché à notre domicile. Après avoir aménagé et décoré notre hall d'entrée, c'est 3 weekend de suite que nous avons proposé nos articles à nos visiteurs et ce fût un vrai succès, nous avons même dû nous réapprovisionner courant décembre. Aucun doute que cette solution sera reconduite à l'avenir.

L'association

Au 31 décembre 2017, l'association se compose de la manière suivante :

Comité

Président Alain Pipoz
Trésorière Nicole Pipoz
Secrétaire Danièle Zuercher
Membre Sandra Joaquim
Membre Rajesh Khadgi
Membre Stéphanie Aebi
Membre Zaugg Marie-Claire

A la fin de l'année Namasté Gumda comptait 58 membres (17 membres 2016 n'ont pas renouvelé leurs cotisations) dont 7 membres qui représentent le comité.



Résultat d'exploitation

Nos efforts ont porté leurs fruits cette année, ce ne sont pas moins de CHF 45'000.- que nous avons pu récolter tout au long de l'année. Bien entendu les dépenses ont été considérables, mais c'est également l'objectif de notre association que de financer nos projets. Nous mettons un point d'honneur à limiter aux maximum nos frais de fonctionnement, toutefois certains d'entre eux sont nécessaires au bon déroulement de l'association, comme par exemple l'hébergement de notre site internet ou les frais bancaires.

| Résultat d'exploitation 2017 | | | |
|--------------------------------------|---------------|---------------------|---------------|
| Passif | | Actif | |
| En caisse au 01.01.2017 - CHF 31'164 | | | |
| Frais administratif | 744,55 CHF | Cotisations | 3 060,00 CHF |
| Publicités | 55,05 CHF | Dons | 28 216,00 CHF |
| Fournitures | 2 640,15 CHF | Vente directe | 1 212,00 CHF |
| Marché de printemps | 60,00 CHF | Marché de printemps | 570,00 CHF |
| Repas de soutien | 1 766,00 CHF | Repas de soutien | 5 520,00 CHF |
| Rallye des familles | 1 090,15 CHF | Rallye des familles | 2 485,00 CHF |
| Marché de Noël | 77,76 CHF | Marché de Noël | 3 957,00 CHF |
| Cadeaux Yamgaon | 393,00 CHF | | |
| Projet Gumda | 17 000,00 CHF | | |
| Projet Yuwai Khola | 39 738,00 CHF | | |
| Total | 63 564,66 CHF | Total | 45 020,00 CHF |
| Résultat d'exploitation 2017 | | | |
| -18 544,66 CHF | | | |
| En caisse au 31.12.2017 - CHF 12'618 | | | |

Projets 2016/2017

En préambule il est important de faire un rappel de la situation locale.

Le village de Yamgaon (Yamkang sur la carte) appelé « quartier » fait partie de la communauté de village (VDC) Gumda, ce dernier étant l'un des 75 districts du Népal. Le VDC Gumda comporte 9 quartiers (villages) Yamgaon est le quartier N°4 et Lapsibot le quartier N°5. Toutefois le quartier N°5 (Lapsibot) est composé de 4 localités (Lapsibot, Machhakhola, Khanibesi, Khanigaon).

Historiquement, l'ancienne centrale détruite lors du tremblement de terre alimentait les 5 localités. Elle était située à Machhakhola. Sa reconstruction est estimée à plus de CHF 500'000.-. Il nous était dès lors impossible de financer la reconstruction de cette centrale. Nous avons donc en en accord avec les représentants de Yamgaon et Lapsibot décidé de construire une nouvelle installation plus petite et répondant aux besoins des deux villages. La construction de cette micro usine hydro-électrique de 14KW à été devisée par un bureau d'ingénieur local à CHF 105'000.-.

Malgré le coût élevé nous avons relevé le défi et nous nous sommes engagés envers la population à réaliser ce projet.



Comme mentionné plus haut, les travaux ont débuté au mois de septembre 2017, nous avons pu constater la situation lors de notre voyage d'automne. A la fin de l'année 2017, le bassin de dessablage était quasiment terminé et la pose de la conduite d'alimentation avait débuté. Si tout se passe comme prévu, notamment si les conditions météorologiques le permettent, les travaux devraient être terminés en juin 2018.

Concernant le budget, au 31 décembre, nous avons payé environ CHF 40'000.- d'acompte, principalement pour les matériaux de construction, l'achat des installations techniques et les salaires des ouvriers. Le solde à cette date se monte à environ CHF 65'000.- .





Le comité de l'association remercie l'ensemble des membres et donateurs pour leur soutien, sans lequel rien ne serait possible.

Notre seul pouvoir véritable consiste à aider autrui "Dalaï Lama"